
 
  

Alle Mitglieder des SC Neubrandenburg e.V. 

 
 
 
Einladung zur ordentlichen Mitgliederversammlung des SCN e.V. 
 
Hiermit lädt der SCN alle Mitglieder sehr herzlich zur diesjährigen Mitgliederversammlung ein. 
 
Wann:  Mittwoch, 29. Mai 2024 

18:00 Uhr  
Ort:  Tanzsaal des SCN (Ihlenfelder Str. 116, 17034 Neubrandenburg) 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsmäßen Einladung 
2. Bestätigung des Tagungspräsidiums, des Versammlungsleiters und des Protokollführers 
3. Bestätigung der Tagesordnung 
4. Ehrungen 
5. Bericht des Präsidiums / Vorstandes an die Mitgliederversammlung 
6. Finanzbericht 2023 
7. Kassenprüfbericht 2023  
8. Aussprache zu den Berichten 
9. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
10.  Beschlussfassung 

a. über den Bericht des Präsidiums / Vorstandes 
b. über den Finanzbericht 2023 
c. über den Kassenprüfbericht 2023 
d. über die Entlastung des Präsidiums /Vorstandes für das Geschäftsjahr 2023 

11.  Aufstellung der Kandidaten für die Wahl des Präsidiums 
12.  Wahl des Wahlleiters 
13.  Wahl der Mitglieder des Präsidiums 
14.  Beratung und Beschlussfassung über den Finanzplan 2024 
15. Anträge 

a. Änderung der Aufnahmegebühr auf einheitlich 15,00 Euro 
16.  Schlusswort des Präsidenten 

 
Um zahlreiches und pünktliches Erscheinen wird gebeten. Für das leibliche Wohl ist gesorgt.  
 
 
i. A. des Präsidiums 
 
Peter Waitschies 
Geschäftsführer 
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Berichtsteil Amt. Präsident Frank Benischke 

Präsidium, Vorstand und Geschäftsstelle 
 
Seit der letzten Mitgliederversammlung am 13.06.2023 hat der SCN in Haupt- und Ehrenamt 
eine sehr dynamische Entwicklung durchlebt. Der Geschäftsführer Joan Völker verließ uns 
zum 31.07.2023 und unser frisch gewählter Präsident Thomas Besse musste wegen einer 
dienstlichen Versetzung im November 2023 sein Amt niederlegen. Die Sachbearbeiterin in 
der Geschäftsstelle fiel ab Dezember 2023 aus und hat zum Januar 2024 gekündigt. 
 
Frank Benischke übernahm mit Unterstützung der anderen Präsidiumsmitglieder und weiterer 
Mitglieder ehrenamtlich die wichtigsten Arbeiten in der Geschäftsstelle und seit November 
2023 auch amtierend die Aufgaben des Präsidenten. Allen, die in dieser für den Verein 
schwierigen Zeit geholfen haben, gilt der Dank des Vereins. 
 
Mit der Umstellung der Vereinsverwaltungsprogramme seit Juli 2023, der digitalen 
Dokumentenverwaltung sowie der Verschmelzung von Mitgliederverwaltung und 
Buchhaltung konnte ein bisher ungekanntes Niveau an Transparenz für Präsidium und 
Vorstand hinsichtlich der Lage des Vereins erreicht werden. Dabei machten jedoch 
insbesondere die Nachbearbeitung des 1. Halbjahres 2023 sowie die unterschiedlichen 
Systeme der Ablage in der Geschäftsstelle durch die häufigen Geschäftsführerwechsel in den 
letzten Jahren erhebliche Probleme. 
 
Mit der Wiederbesetzung der Geschäftsführung mit Peter Waitschies und der Sachbearbeitung 
mit Antje Piahowiak konnte hier mittlerweile jedoch wieder ein normaler Zustand erreicht 
werden, der uns auf eine erfreuliche Zukunft hoffen lässt. 
 
Die Fördermittel des Jahres 2023 konnten abgerechnet werden, die notwendigen Anträge für 
2024 wurden gestellt und weitgehend bewilligt. Die Finanzen und Abläufe des Vereins sind 
geordnet. Im Jahr 2024 werden jedoch noch weitere Arbeiten notwendig sein, um den Verein 
stabil und zukunftssicher aufzustellen. Dazu gehören neben der notwendigen Konsolidierung 
der Finanzen die Weiterführung der Diskussion mit der Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg zur 
Entwicklung des Geländes des Oberbachsportzentrums sowie die Unterstützung der 
Abteilungen zur Entlastung des Ehrenamtes hinsichtlich organisatorischer Themen. 
 
Die Mitgliederzahlen des Vereins entwickelten sich wie folgt: 

Datum Insgesamt davon unter 18 Jahre 
01.01.2023 1.423 487 
31.12.2023 1.512 553 
01.01.2024 1.436 535 

 
Wesentliche Ursache der Veränderung zum 01.01.2024 ist eine Bereinigung der 
Mitgliederstatistik. 
 
Nach Abteilungen verteilen sich die Mitglieder per 10.05.2024 wie folgt: 
FU GBS LA KA KI TA  TRI VB GST 
34 266 138 439 12 241 136 144 60 

 
54 % unserer Mitglieder sind weiblich, 46 % männlichen Geschlechts. 
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Da das Training in der Abteilung Parasport durch die fehlende Besetzung der Trainerstelle 
nicht mehr gewährleistet werden konnte, wurde die Abteilung durch Präsidiumsbeschluss 
zum 31.12.2023 aufgelöst. Den Mitgliedern wurde der Wechsel in die Abteilung GBS 
angeboten. Das Training einzelner Mitglieder im leistungssportlichen Bereich wird derzeit 
mit Hilfe des Landesverbandes gesichert. 
 
Als Übungsleiter und Trainer arbeiten 88 Mitglieder und Nichtmitglieder im Verein. Ihnen 
sowie allen ehrenamtlichen Unterstützern in den Abteilungen und im Verein gilt unser ganz 
besonderer Dank für die Absicherung des Übungs- und Wettkampfbetriebes und für die 
Unterstützung bei den vielen Aufgaben, die für das aktive Vereinsleben notwendig sind. 
 
Präsidium und Vorstand berieten sich regelmäßig und aufgrund der vielfältigen 
Herausforderungen auch häufiger als in den Vorjahren. Dabei konnten wir die 
Zusammenarbeit in den Gremien weiter verbessern. 

Finanzen 
Der Finanzmittelbestand am 01.01.2023 betrug 274.252,19 Euro, am 31.12.2023 betrug er 
239.366,19 Euro. Die Einzelaufstellung ist der Anlage zu entnehmen. 
 
Insbesondere die inflationsbedingten Mehrkosten belasteten die Mittel des Vereins in allen 
Bereichen erheblich. Dem standen Einsparungen bei den Löhnen und Gehältern durch nicht 
besetzte Stellen gegenüber. Im Jahr 2023 verzeichnete der Verein ein außerordentlich hohes 
Spendenaufkommen sowie gute Einnahmen aus der Verpachtung der Werberechte und aus 
Fördermitteln. Dafür danken wir allen finanziellen Unterstützern und Förderern des Vereins 
sehr herzlich. 
 
Im Jahr 2024 ist durch die weiter steigenden Kosten insbesondere auch im Energiebereich 
sowie die wieder besetzten Stellen und die damit verbundenen Personalausgaben eine 
Anpassung der Beiträge notwendig. 
 
Der Vorstand hat sich in seiner Klausurtagung im Januar 2024 darauf verständigt, die 
Finanzbeziehungen im Verein teilweise neu zu ordnen. Die bisher zwischen Geschäftsstelle 
und Abteilung geteilten Kosten der Übungsleiter sowie die bisher von der Geschäftsstelle 
getragenen Kosten der Sportstätten sollen im Interesse einer höheren Transparenz ab dem Jahr 
2024 den jeweiligen Abteilungen zugeordnet werden. Daraus ergeben sich zum Teil 
erhebliche Verschiebungen zwischen den Bereichen des Vereins. Für die Abteilungen 
Kindersport und Tanzen sind in diesem Zusammenhang Übergangslösungen notwendig. 
Daher werden Teile der Raum- und Personalkosten dieser Abteilungen übergangsweise weiter 
aus dem Sockelbeitrag finanziert. Die Geschäftsstelle wird gemeinsam mit den Abteilungen 
an der Verringerung der strukturell bedingten Defizite arbeiten. Da die vorgeschlagenen 
Beitragsänderungen erst ab dem 2. Halbjahr 2024 greifen können, werden für das 1. Halbjahr 
Ausgleichszahlungen zwischen der Geschäftsstelle und den Abteilungen erfolgen. 
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Rechenschaftsbericht 2023 Abteilung Fußball 

Im dritten Jahr in der Darguner Brauerei Liga, war es dann soweit. Mit aufgestockter 
Personaldecke und weiterhin viel Freude am Kicken sind wir die Saison angegangen und 
haben die Spielfreude auf den Platz bringen können. Überwiegend konnten wir unsere Spiele 
recht erfolgreich gestalten und hatten die gesamte Saison obere Tabellenplätze inne. Gegen 
die Mannschaften aus Siedenbolletin und Stavenhagen, die ihre Alt-Herren-Mannschaft mit 
Spielern aus den Männermannschaften aus z.B. der Landesliga aufstocken konnten, reichte es 
am Ende zwar nur für Platz 2 in der Staffel, aber als bester Drittplatzierter aller 3 Staffeln, 
waren wir im Halbfinale. Leider wurde uns im Halbfinale der spätere Sieger der Darguner 
Brauerei Liga, die Kickers Jus aus Stavenhagen, zugelost und trotz aufopferungsvollem 
Kampf in beiden Spielen, reichte es dann doch nicht zum Sieg. Und so spielten wir am 
03.10.2023 in Pribbenow um den 3. Platz. Der Gegner von Blau Weiß Basedow hatte zum 
Ende der Saison zwar noch größere Personalsorgen, aber wir konnten durch eine disziplinierte 
und kontrollierte Spielweise einen klaren 6:0 Sieg einfahren und freuten uns über den 3. Platz 
in der Darguner Brauerei Liga, unsere beste Platzierung. 

Der seit Jahren vorhanden Teamgeist hat sich in den Spielen wieder über die gesamte Saison 
gezeigt und diese Geselligkeit frönten wir bei dem einen oder anderen Grillen nach den 
Freitagsspielen, zum Saisonabschluss wurde fleißig gebowlt und eingeschworen auf die neue 
Saison, denn für die haben wir uns gerade angemeldet. 
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Zuarbeit Rechenschaftsbericht GBS 
 
Im Jahr 2023 verließen 11 Mitglieder die Abteilung – vorwiegend aus Alters- bzw. 
Gesundheitsgründen. 
26 Neue Mitglieder konnten gewonnen werden. 
Durch die Einstellung von Katrin Balzer wurden drei neue Reha-Gruppen geschaffen. 
Gleichfalls konnten zwei Kurse im Tanzsaal eröffnet werden. 
Ein weiterer Kurs wird in der Schwimmhalle angeboten. 
Unterstützung im Training erhält die Abteilung durch Christiane Granzow in der 
Schwimmhalle und Günter Kotterba im Bereich Gymnastik. 
Die meisten Mitglieder nahmen regelmäßig am Training teil. 
Kulturelle Höhepunkte waren ein Fasching. Ein großes Sommerfest sowie die 
Weihnachtsfeier im Latücht. 
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Rechenschaftsbericht der Abteilung Kanu für das Jahr 2023 
 

Am 01.01.23 zählte die Abteilung Kanu 446 Mitglieder, davon 136 Kinder/ Jugendliche und 

310 Erwachsene. Zum Jahresende betrug die Zahl der aktiven Mitglieder 441, davon 130 

Kinder / Jugendliche und 311 Erwachsene. Somit blieb die Mitgliederzahl in etwa stabil. Die 

Bauarbeiten an der Wehranlage des Oberbachs verhinderten das Abströmen des Wassers, durch 

die fehlende Strömung fror der Bach teilweise zu. Ein großer Teil der Rennsportler konnte das 

Training glücklicherweise im Wärmelager in Portugal fortführen. Im Sommer sorgte die 

fehlende Strömung in Verbindung mit wenig Niederschlag für ein starkes Wachstum der 

Wasserpflanzen. In Verbindung mit einem niedrigen Wasserstand wurde das Paddeln in der 

Sommersaison dadurch erschwert. Die sportlichen Erfolge blieben dennoch nicht aus und sind 

im Rechenschaftsbericht des Ressorts Kanurennsport zusammengefasst. Unsere 

Nachwuchstrainerin Gabriele Knoll wurde Ende Juni in ihre wohlverdiente Rente verabschiedet 

und begleitet die Abteilung seitdem weiterhin in Form eines Minijobs. Mit Oliver Schinke 

wurde die Stelle des Nachwuchstrainers für die Klassenstufen 1 bis 6 im September 2023 

nachbesetzt. Nachdem Harry Hahne die kommissarische Abteilungsleitung bis Oktober 

übernommen hatte, wurde am 25.10. auf der Abteilungsversammlung Wilhelm Scheibeler als 

Abteilungsleiter gewählt. Auch die Ressortleitungen wurden erneut gewählt, wobei für das 

Ressort Kanuwandersport zunächst keine Nachbesetzung gefunden wurde. Für das Ressort 

Drachenboot wurden Thoralf Frentz und Ronny Kugel als weitere Ressortvertreter zu Jens 

Uhthoff gewählt. 59 Personen nahmen an der Versammlung teil, 55 von ihnen waren 

stimmberechtigt. Mit der im 2. Halbjahr fehlenden Nachbesetzung der SCN Geschäftsführung 

nach dem Ausscheiden von Joan Völker & mit der fehlenden Nachbesetzung von Jo-Anne 

Höppner, als Sachbearbeiterin & Buchhalterin des Vereins 2023 war die Arbeitsbelastung der 

Abteilungs- und Ressortleiter im Jahr 2023 ausgesprochen hoch und aufgrund fehlender 

Finanzübersichten musste die Abteilung mehr oder weniger „im Blindflug“ arbeiten. Im 

Präsidium und Vorstand beschlossene Umverteilungen von Einnahmen und Ausgaben der SCN 

Geschäftsstelle auf die Abteilungen & sinkende Sponsoring- und Spendeneinnahmen werden 

in Zukunft für eine bereits überfällige und notwendige Beitragserhöhung der Abteilung Kanu 

sorgen. Hier hofft die Abteilungsleitung auf Verständnis der Mitglieder und auf positive 

Abstimmung der Beschlussvorlage. 

 

Rechenschaftsbericht Allgemeine Sportgruppen am 25.10.2023 
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Das Ressort Kanu Allgemeine Sportgruppen ist seit vielen Jahren sowohl von der Anzahl der 

Trainingsgruppen als auch der Mitglieder stabil. Alle Übungsleiter sind weiterhin aktiv. 

Allerdings sind inzwischen alle über 60 Jahre. Eine Übungsleiterin ist auch in der Abteilung 

Breitensport tätig, eine andere auch im Drachenbootsport. Was aber weder die Übungsleiter 

noch die Mitglieder der Trainingsgruppen davon abhält sich zum regelmäßigen gemeinsamen 

Sporttreiben zu treffen. Des Weiteren finden Treffen auch zu anderen Anlässen innerhalb der 

Trainingsgruppen statt. Dazu gehören das Anpaddeln, Abpaddeln und das neu.sw-

Lichterpaddeln, sowie Höhepunkte einzelner Abteilungen und des SCN. Seit dem Herbst 2022 

hat sich alles wieder normalisiert und damit können alle Mitglieder dem gewohnten und 

gewünschten Training nachgehen. Natürliche Fluktuationen bleiben auch bei uns nicht aus. Alle 

Übungsleiter nehmen die regelmäßigen Weiterbildungen wahr, um den laufenden 

Trainingsbetrieb zu gewährleisten. Inzwischen müssen wir aber auch versuchen Nachwuchs im 

Bereich der Übungsleiter und der Ressortleitung zu suchen und zu finden. Mehr gibt es seit 

Oktober des letzten Jahres nicht zu berichten.  

 

Rechenschaftsbericht Kanujugend 2023 

In der SCN Kanujugend trainieren Kinder und Jugendliche ab der 5. Klasse und junge 

Erwachsene, welche sich im Übergang vom Schulleben zum Berufsleben befinden. Neben dem 

allgemeinen Training versucht die Kanujugend ein aktives Vereinsleben zu gestalten, dazu 

gehörten 2023 u.a. die Durchführung von Trainingslagern in Thomsdorf und in Prora und die 

Unterstützung zum SCN An- und Lichterpaddeln. 

Mit einer Paddeltour von Neubrandenburg über die Tollense, Peene und das Achterwasser bis 

nach Usedom erprobte die Kanujugend im Oktober erstmalig die direkte 

Wasserwandergegebenheit der Tollense. Die Ressortleitung übermittelte entsprechende 

Kritikpunkte & Wünsche für das derzeit geplante Tourismuskonzept der Stadt. 

Für die Absicherung des SCN Sommersportcamps 2023 mit 38 Teilnehmern sorgten u.a. 3 

aktive und 2 ehemalige Übungsleiter der Kanujugend. Für das Jahr 2024 wird jedoch ein 

Mangel an volljährigen Übungsleitern erwartet. Hier gilt es für die Zukunft auch wieder 

Sportler ab 16 Jahren in die Rettungsschwimm- und Übungsleiterausbildung zu delegieren um 

eine langfristige Stabilität in die Trainingsbetreuung (Auch Ressort- & Projekt -übergreifend) 

zu erreichen. Dank einer äußerst großzügigen Spende vom Güterbahnhof Neubrandenburg im 

Dezember 2023 ist die Kanujugend für das Jahr 2024 finanziell gut aufgestellt, was 

insbesondere für die angestrebten Aus- und Weiterbildungen eine angenehme Sicherheit 
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darstellt. Dafür möchte die Kanujugend an dieser Stelle noch einmal ein großes Dankeschön 

aussprechen. 

 

Rechenschaftsbericht Ressort Drachenboot für 2023 

1. Allgemein: 

Das Jahr 2023 ermöglichte den Drachenbootsportlern erstmals wieder einen durchgehenden 

Normalbetrieb sowohl in der Organisation und Durchführung des eigenen Sport- und 

Wettkampfbetriebs als auch in der Ausrichtung von Wettkämpfen. Der gesamte 

Drachenbootsport in Deutschland kämpft mit einem spürbaren Rückgang an willigen Sportlern. 

Darüber hinaus spüren auch wir den Rückgang freizeitlich engagierter Ehrenamtlicher. 

Das Engagement einiger weniger Mitglieder ist gleichermaßen über dem Üblichen und hat 

unser Ressort im Jahr 2023 wieder auf eine gute Basis gestellt.  

Das Ressort Drachenboot konnte sich von den Finanzierungslasten des Sommerbootshauses 

befreien und legt den Fokus neben dem Sportbetrieb auf den Erhalt unserer Sportstätte durch 

Investitionen, ebenso wird in das Equipment künftig wieder mehr investiert, um die 

Wettkampffähigkeit mittels aktueller Bootsmodelle für unsere Sportler zu gewähren. Die 

Mitgliederzahl konnte sich in 2023 auf ca. 130 einpegeln. Die scheinbare Reduktion der 

Mitglieder basiert vorrangig auf Korrekturen, in denen die ehemaligen Stromschnellen 

(Saisonmitglieder) nicht länger als Mitglieder gelistet sind. Insgesamt bleibt das Ressort 

Drachenboot weiterhin das größte Ressort der Abteilung Kanu. Die meisten unserer Mitglieder 

sind in den 4 Teams Amazoonas Turtels, Icebreaker, SOS-Paddler und SCN-Jugend integriert. 

Die Damen mit sportlicherem Interesse sind an dem Aufbau eines zusätzlichen Frauenteams 

interessiert, erste Trainings erfolgten bereits mit mittlerer Beteiligung. Wir unterstützen unsere 

Frauen dabei gern und wünschen uns mehr Zulauf aus den vorhandenen Teams. Darüber hinaus 

wird die Mitgliedersuche in den nächsten Jahren allgemein einen Kernfokus bilden, wofür wir 

unter anderem die Veranstaltungen des Hochschulcups und der Wassersportspiele noch 

intensiver nutzen wollen. 

 

2. Sportliche Aspekte 2023: 

Die SOS-Paddler trainieren einmal wöchentlich und streben neben einem Trainingslager 1-2 

Wettkämpfe in der Saison an. Das Ziel konnte erreicht werden, auch wenn die SOS-Paddler 

sich grundlegend noch mehr Mitglieder wünschen. 

Die Amazoonas Turtels trainieren 2x wöchentlich und haben 2023 erfolgreiche Wettkämpfe 

unter anderem regional, aber auch in Barcelona bestritten. 
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Die SCN Icebreaker sind auf dem Weg ihre sportlichen Ansprüche wieder etwas anzuheben 

und haben so abermals neben regionalen Tageswettkämpfen ebenso wie die Amazoonas Turtles 

auf der womöglich größten Deutschen Wettkampfveranstaltung auf dem Schweriner 

Pfaffenteich erfolgreich den SCN repräsentiert. 

Die SCN-Jugend hat aufgrund der Altersstruktur jährlich hohe Abgänge der volljährig 

werdenden Sportler. Hier ist nicht nur eine engere Zusammenarbeit mit dem Ressort Rennsport 

wünschenswert, um ausscheidende Kanurennsportler zu übernehmen, sondern auch die 

Überführung der Volljährigen in die Erwachsenenteams. Das Team der Jugend strebt jährlich 

die Teilnahme an der Deutschen Meisterschaft und den jeweils wechselnden Club-EMs und 

WMs an. Auch im Jahr 2023 konnten mehrere Medaillen eingefahren werden und an die 

bisherigen Erfolge angeknüpft werden. 

In den vergangenen Jahren, insbesondere aber im Jahr 2023 sind unsere Teams näher 

zusammengerückt, sodass sich ein teamübegreifendes Sonntagstraining etabliert hat, an 

welchem vor allem Sportler mit gesteigertem Sportsgeist teilnehmen.  

Einige unserer Sportler fahren auch in vereinsübergreifenden Renngemeinschaften zu 

nationalen Wettkämpfen, wie den Deutschen Meisterschaften. 

Weiterhin bieten wir unseren Ressortmitgliedern außerhalb der Teamtrainings die Möglichkeit 

im Outrigger zu trainieren. Auch hier sind 2023 SCN-Sportler nicht nur auf dem Tollensesee 

beim Wettkampf vertreten, sondern auch in Sellin und Scharffenberg. 

 

3. Finanzen: 

Das Ressort Drachenboot hatte es spätestens mit der Übernahme des SBH-Geländes mit großen 

finanziellen Herausforderungen zu tun. Im Jahr 2023 konnte das Ressort nach der Abzahlung 

des Sommerbootshauses erstmals wieder vermehrt in das Equipment und die Sportstätte 

investieren. So haben wir ein stark gebrauchtes Drachenboot verkauft und mit der 

Unterstützung der Sparkasse NB-DM ein weiteres neues Boot anschaffen können. Der bis 

zuletzt unklare Finanzstand aus der Geschäftsstelle hat unsere Investitionsplanung maßgeblich 

beeinträchtigt, da über einen langen Zeitraum keine verbindliche Zahlenlage verfügbar war. 

Die zuletzt vorgelegten Zahlen ermutigen uns, in 2024 weitere Investitionen in unserem Ressort 

zu tätigen. Wir planen neben dem Ersatzneubau unserer Terrasse (nach massiver Absenkung) 

mit gleichzeitiger Erweiterung auch 1-2 weitere Drachenboote durch neue auszutauschen. 

Ebenso ist der Bootsständer in der jetzigen Form zu niedrig, sodass hier Investitionen zum 

Anheben des Daches geplant sind. 
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Das Sommerbootshaus kommt inzwischen in sein 10. Jahr, sodass auch hier weitere 

Instandhaltungsmaßnahmen zu erwarten sind. 

Der uns zugewiesene Abteilungsbeitrag kann die Summe der Investitionen nicht im Ansatz 

decken. Im Gegensatz zu anderen Sportarten sind Anschaffungen wie ein Drachenboot von 

inzwischen rund 14.000 EUR auch weiterhin eine außergewöhnlich hohe Belastung für unser 

Ressort. 

Unser Ressort ist vereinsweit das einzige Ressort, was schon bisher zusätzlich auch die Kosten 

der Sportstätten vollumfänglich selbst trägt.  

Um die steigenden Kosten in allen Bereichen auch weiterhin für uns positiv zu bewerkstelligen, 

sind wir auf Einnahmen durch die Ausrichtung der Wassersportspiele, dem Hochschulcup und 

auch das Lichterpaddeln angewiesen. Auch Unterstützungen Dritter werden für uns immer 

wichtiger. 

Das Ressort Drachenboot geht finanziell mit einer guten Basis in das Jahr 2024. Sofern an die 

bisherigen Erfolge angeknüpft werden kann, ist mit dem hohen Engagement unserer 

Ehrenamtlichen und den Einnahmen aus den Vermietungen und Veranstaltung das Jahr 2024 

finanziell gesichert. Perspektivisch sind wir auch in den nächsten Jahren immer mehr auf 

Sponsoren und Förderer angewiesen und streben den Auf- und Ausbau derartiger Beziehungen 

an. 

Für den dennoch hiesigen sportlichen und finanziellen Erfolg im Jahr 2023 möchten wir uns 

bei unseren Mitgliedern unseres Ressorts außerordentlich bedanken und insbesondere neben 

den ehrenamtlichen Funktionären auch unseren Mitgliedern Martin Zühlke, Florian Wollenzin 

unseren großen Dank für die großartige Unterstützung in 2023 aussprechen. 

Insgesamt heben sich rund 20 Sportler mit unzähligen Arbeitsstunden besonders positiv hervor. 

Ohne deren Engagement wäre unser Ressort bei weitem nicht auf so soliden Beinen. 

 

Rechenschaftsbericht des Ressort Kanuwandersport 2023 

Anfang 2023 hatte das Ressort Kanuwandersport 29 Mitglieder. Im Dezember haben wir unsere 

langjährige Sportfreundin Ingrid Schulz verloren. Sie gehört zu den Gründungsmitgliedern des 

Ressorts und war seit 2007 aktive Kanuwandersportlerin.  

Durch die Kündigung von drei jüngeren Mitgliedern sind nur noch zwei jugendliche Paddler 

übrig. Der seit Jahren laufende Versuch, das Ressort zu verjüngen, ist damit gescheitert. 

Begründet wurden diese Austritte mit Schwierigkeiten Arbeit, Familie und Sport unter einen 

Hut zu bringen. 
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Aktuell besteht das Ressort Kanuwandersport aus 25 Mitglieder, von denen der überwiegende 

Teil Senioren sind.  

Mit der Übergabe ihrer Boote an den Verein hat sich das Ehepaar Martens endgültig vom 

aktiven Paddelsport verabschiedet. Beide haben über viele Jahre den Kanu-wandersport beim 

SCN geprägt. Carl Heinz Martens hat dieses Ressort 2007 gegründet. Es ist sehr bedauerlich, 

dass für die Beiden die dieses Jahr erbaute Kanu Ein- und Ausstiegshilfe zu spät kommt.  

Trotz der altersbedingten Erschwernisse war das Ressort sportlich sehr aktiv. In der kalten 

Jahreszeit trainieren die Senioren mehrmals wöchentlich in der Gymnastikhalle und im 

Kraftraum. In der Paddelsaison treffen sich die Senioren einmal wöchentlich zum gemeinsamen 

Wassertraining.  

Mit 6 Kanuten haben wir an einem Kanu-Sicherheitstraining in der Zinnowitzer Schwimmhalle 

teilgenommen. Beim SCN-Anpaddeln waren wir zahlreich vertreten. Wir haben an der 47. 

Mecklenburgfahrt und an der Riemser Brückenfahrt teilgenommen. Als Veranstalter haben wir 

das 2. Treffen „Paddeln bei Freunden“ durchgeführt und ein Freundschaftstreffen mit den 

Kanuten aus dem Kanuclub Wartum e.V. organisiert. Unser Sommertreffen mit Floßfahrt auf 

dem Tollensesee und die Weihnachtsfeier waren neben der Einweihungsfeier für die 

Einstiegshilfe die kulturellen Höhepunkte des Ressorts. Mit drei Sportlern haben wir die 

Organisation des 1000 Seen Marathon unterstützt. 

Karl Heinz Schulz und Günter Kotterba wurden in diesem Jahr von Landessport-verband bzw. 

von Landeskanuverband für ihren Einsatz bei der Entwicklung des Kanusports ausgezeichnet. 

Da sich kein Mitglied aus dem Ressort bereit erklärt, den Kanuwandersport in der 

Abteilungsleitung Kanu zu vertreten, gestaltet sich die Leitung des Ressorts schwierig.  

Um die wichtigsten Aufgaben abzusichern hat sich Dietmar Karst bereit erklärt, die Funktion 

des Schatzmeisters zu übernehmen. Jens Trentepohl fungiert als Wanderwart. Siegfried 

Weihmann wird die Funktion des Materialwarts ausüben. Die Mitgliederbetreuung erfolgt 

durch Elke Kotterba. Und Günter Kotterba organisiert als sportlicher Leiter das Training.  

Für das nächste Jahr haben wir uns viel vorgenommen. Gehen wir es gemeinsam an. 

gez. Günter Kotterba 

 

Rechenschaftsbericht 2023 Ressort Kanurennsport 

Das Jahr 2023 lief für unsere Kanurennsportler überwiegend gut. 

Sportliche Bilanz 

Nach anfänglichen Problemen auf dem Oberbach aufgrund der Sanierung des Wehrs am 

Oberbach und die daraus resultierende Stoppung der Strömungsgeschwindigkeit hatten zur 
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Folge, dass der Oberbach im Winter gefror und das spezifische Training damit von Mitte 

Dezember 2022 bis Ende Februar 2023 nur unter Einschränkungen stattfinden bzw. zum Teil 

ganz ausgesetzt werden musste. 

Aufgrund von Wärmetrainingslagern ist es jedoch trotzdem gelungen, das Training 

fortzuführen und zu Beginn der Saison einige Athleten für die Nationalmannschaft zu 

qualifizieren. 

Insgesamt wurden 4 Junioren und Juniorinnen und 1 Athlet für die u23 Mannschaft vom DKV 

nominiert. 

Die internationale Saison bilanzierte letztendlich in folgenden Ergebnissen: 

Juniorenweltmeisterschaft 

Kim Iva Albrecht: 2. Platz K4 500m 

Hannes Grambow: 7. Platz C2 500m  

Theodor Schultz & Ferdinand Bertram: 11. Platz K4 500m 

U23-Weltmeisterschaft  

Nils Globke: 4. Platz K4 500m 

Junioreneuropameisterschaft 

Kim Iva Albrecht: 3. Platz K4 500m  

Hannes Grambow: 6. Platz C2 1000m 

U23-Europameisterschaft  

Nils Globke: 1. Platz K4 500m 

Für die Olympic Hope Games konnten sich über die Leistungen zur Deutschen Meisterschaft 

2023 weitere Athleten qualifizieren: 

Amy Zendt – Kajak Damen 

Paavo Schewe – Kajak Herren 

Julius Mühlnickel – Kajak Herren 

Elias Ebel - Kajak Herren 

Die Deutsche Meisterschaft stellte wie jedes Jahr den nationalen Saisonhöhepunkt für die 

Altersklassen Schüler A, Jugend, Junioren und Leistungsklasse dar. 

Dort konnten Athleten unseres Vereins folgenden Medaillenspiegel erreichen: 

3x Gold  

5x Silber 

11x Bronze 

15x 4. Platz 
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Ganz besonders freuten wir uns natürlich über die Goldmedaillen, die durch Ferdinand Bertram 

im K1, Luca Brendicke im Mehrkampf und den C8 des Kanuteam MV erreicht wurden. Im C8 

waren einige Athleten des SCN vertreten: Luca Brendicke, Jannes Führer-Springer, Paul 

Gimpel und Luisa Dudziak.  

Besonders ärgerlich waren natürlich die 15 4. Plätze, die oft auch sehr knapp an der 

Bronzemedaille vorbeischrammten. 

Insgesamt gehen wir als SCN positiv aus der sportlichen Saison raus, die für die Athleten neue 

Ziele für die Saison 2024 aufgerufen hat. 

Auch unsere jüngsten Athleten der AK 12 und jünger hatten einige Wettkämpfe in der Saison 

2023. Überwiegend regionale Regatten und Athletikwettkämpfe in Neustrelitz, Waren, 

Güstrow und anderen Städten in MV. 

Beim MV-Cup des Landeskanuverbandes haben unsere Schüler B über das ganze Jahr an einer 

Wettkampfserie teilgenommen und zum Teil gute bis sehr gute Platzierungen in der 

Gesamtwertung erreicht. Hier ein paar Beispiele: 

Schüler B Jg. 2011 Kajak   Schüler B Jg. 2011 Canadier 

1. Platz Luca Veszely    1. Platz Jannick Voigt 

2. Platz Moritz Küchler 

3. Platz Paul Blehk 

Schülerinnen B Jg. 2011 Canadier 

1. Platz Sofia Rutz 

2. Platz Lotte Stuth 

 

 

Schüler B Jg. 2012 Kajak   Schüler B Jg. 2012 Canadier 

6. Platz Antoni Topij    1. Platz Julian Winter 

7. Platz Bennet Klemm 

Schülerinnen B Jg. 2012 

5. Platz Frederikke Jurchen 

 

Schüler B Jg. 2013 Kajak    Schülerinnen B Jg. 2023 Kajak 

2. Platz Lou Wosny    3. Platz Anneke Herold 

4. Platz Lasse Hinz    4. Platz Sophie Möller 

6. Platz Jonah Voigt 

7. Platz Mattia Havenstein 
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8. Platz Nick Stibbe  

Die Mitgliederzahlen im Ressort Rennsport blieben auch im Jahr 2023 konstant auf einem 

Niveau. 

Die Kanu Kids wurden bis zu ihrem Renteneintritt im Juli 2023 sowohl sportlich als auch 

organisatorisch sehr gut von Gabriele Knoll geleitet. Durch Unterstützung ehemaliger 

Leistungssportler des LLZ, konnten die ca. 50 Kanu Kids betreut werden. 

Nach dem Renteneintritt ist uns leider kein nahtloser Übergang zur Wiederbesetzung der 

hauptamtlichen Stelle gelungen, was leider eine kleine Lücke gerissen hat.  

Im September 2023 konnte Oliver Schinke als Nachbesetzung für die Stelle als 

Nachwuchstrainer im SCN gewonnen werden.  

L. Schiffer 
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Berichtsteil Abt. Leichtathletik 

 

Das Jahr 2023 

Saisonhöhepunkt in der Leichtathletik waren die Weltmeisterschaften in Budapest (Ungarn), 

die für die deutsche Leichtathletik leider ernüchternd ausfielen. Claudine Vita konnte für 

unseren Verein einen 10. Platz erreichen. 

Im Nachwuchsbereich konnten unsere Sportlerinnen und Sportler gute und für die Zukunft 

hoffnungsvolle Ergebnisse erzielen Bereits im Frühjahr rannten unsere Jungs zum Deutschen 

Meistertitel über 3 x 1000 Meter. Elija Ziem holte sich bei den U23 Meisterschaften die 

Silbermedaille über 800 Meter. Dazu gab es Silber (800 Meter) und Bronze (400 Meter) bei 

den Deutschen Jugendmeisterschaften der U20 in Rostock. Emily Scherf trumpfte gleichfalls 

auf und erkämpfte sich den Titel im Kugelstoßen und Bronze im Diskuswerfen. Hilke Thamke 

belegte die Silbermedaille im Siebenkampf. Max Rosenberger lief über 300 Meter bei den U16 

Meisterschaften zu Bronze. Zum Abschluss der Saison rannte Elija Ziem bei den U20 

Europameisterschaften in Jerusalem als Schlussläufer der Staffel zu Silber für den DLV 

(Deutschen Leichtathletik Verband). 

Die Zugänge zum Sportgymnasium erreichten nach dem Coronatief wieder normale Zahlen, so 

dass drei fünfte Klassen gebildet werden konnten und auch die Leichtathletik ihre Plätze 

besetzen konnte. Die Trainingsrückstände aus den Vorjahren sind jedoch noch zu spüren. Aus 

der Kindersportabteilung im SCN konnten erstmalig Kinder im grundschulalter in eine eigene 

Trainingsgruppe übernommen werden.  

Claudio Stoessel setzte sein duales Studium parallel zur Trainerarbeit in der Abteilung 

erfolgreich fort. Die offenen Stellen (Sprung und Spitzenbereich) konnten jedoch nach wie vor 

nicht besetzt werden 

Das Jahr 2024 

Das Jahr 2024 begann für unsere Abteilung mit einer erfolgreichen Hallensaison in 

Neubrandenburg. Neben zahlreichen Medaillen bei den Norddeutschen Meisterschaften 

erkämpften sich unser Nachwuchsbereich drei Medaillen bei den Deutschen 

Jugendhallenmeisterschaften. Silber holte sich Emily Scherf im Kugelstoßen und Ole Mehlberg 

im Diskuswerfen, zu Bronze rannte Michal Fatyga über 400 Meter. Hilke Thamke holte sich 

die Bronze bei den Hallen-Mehrkampf-Meisterschaften. 

 

Saisonhöhepunkte in der Freiluftsaison werden die Europameisterschaften im Juni in Rom und 

die Olympischen Spiele im August in Paris sein. Für den Nachwuchs sind die U20-

Weltmeisterschaften Ende August in Lima (Peru) der bedeutendste Wettkampf des Jahres. 
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Daneben stehen die U18-Europameisterschaften in Banska Bystrica (Slowakei) an. Ziel der 

Abteilung ist die Teilnahme an allen internationalen Wettkämpfen.  

 

Bei den Athletinnen und Athleten freuen wir uns, dass der Deutsche Leichtathletikverband 

insgesamt 8 unserer Mitglieder als Bundeskader berufen hat: 

Perspektivkader (PK) Claudine Vita  - Diskus  

Perspektivkader (PK) Julia Harting – Diskus 

Perspektivkader (PK) Sina Prüfer – Kugel 

Nachwuchskader (NK1) Emilly Scherf – Kugel 

Nachwuchskader (NK1) Ole Mehlberg – Diskus 

Nachwuchskader (NK1) Hilke Thamke – Siebenkampf 

Nachwuchskader (NK2) Kimberly Opitz- Weitsprung und  

Nachwuchskader (NK2) Max Rosenberger - Sprint 

 

Weitere 30 Sportlerinnen und Sportler wurden durch den Leichtathletik-Verband Mecklenburg-

Vorpommern in den Landeskader berufen. Wir freuen uns mit unseren Kadern und allen 

anderen Leichtathletinnen und Leichtathleten auf großartige Leistungen und ein spannendes 

und hoffentlich erfolgreiches Wettkampfjahr 2024.  

Die Abteilungsleitung dankt allen engagierten Mitgliedern für die haupt- und ehrenamtliche 

Unterstützung unseres schönen Sports. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 16 

 

Bericht der Abteilung Tanzen                                 
 

Tanzen ist Leidenschaft  - Tanzen ist ein Lebensgefühl  -  Tanzen  ist  Freude 

Tanzsport erleben und Leistung fördern 

 

Das Sportjahr 2023 war für die Tänzerinnen und Tänzer ein durchwachsenes Jahr. Es gibt viel 

Gutes zu berichten, aber auch nicht so Gutes. 

 

Zu Beginn des Berichtszeitraumes waren 191 Tänzerinnen und Tänzer in unserer Abteilung 

aktiv - zum Ende des Jahres 2023 231.  

Den größten Mitgliederzuwachs haben wir in den Sparten kreativen Kindertanz, der 

tänzerischen Früherziehung und im Kinder Jazz Tanz zu verzeichnen. Seit Mai 2023 tanzen in 

der Stadt Penzlin 50 Kinder im Alter von 4 bis 12 Jahre. Hier leisten unsere neu gewonnenen 

Übungsleiterinnen Anna Höffler und Nora Aileen Rossa eine hervorragende Arbeit, wie aber 

auch Katrin Witt und unsere Übungsleiterin Romy Meyer in unserem Tanzsaal in 

Neubrandenburg. DANKESCHÖN!  

Die Sparte HipHop für Kinder ab 8 Jahre unter Leitung von Yassine En-Nieda hat sich zum 

Jahresende 2023 wieder gut etabliert. Hier tanzen derzeit 10 Mädchen und Jungen. 

 

Neben den bereits genannten Übungsleitern und der Tanzlehrerin sind weitere 6 

Übungsleiter/innen im Ehrenamt und zwei Tanztrainer bei uns verpflichtet.  Mit diesen Trainern 

und Übungsleitern/innen war es im Jahr 2023 möglich wöchentlich. 38 Training- und 

Tanzzeitstunden anzubieten. Freies Training, Zusatztraining   und Workshops an den 

Wochenenden und in den Schulferien ergänzen unser Tanzangebot. Auch hier ein Dankeschön 

und Anerkennung für die geleistete Arbeit an das Trainer- und Übungsleiterteam. 

 

Das Jahr 2023 war für unsere Turniertänzer und Tänzerinnen im Hinblick auf das Turnier- und 

Wettkampfgeschehen ein sehr gutes Jahr. Lian Jasper Repschläger & Amelie Conrad ertanzten 

sich bei den Gemeinsamen Landesmeisterschaften der fünf Nordländer (GLM) den 

Landesmeistertitel Standard und Latein der Leistungsklasse Kinder D. Von besonderer 

Bedeutung war im Oktober 2023 der Aufstieg in die Leistungsklasse Kinder C Latein. Atur 

Teetz & Romy Gaebel sowie Alma & Egon Teetz (Kinder und Junioren D) reisten zu DTV-

Turnieren nach Norderstedt und brachten zahlreiche Medaillen mit nach Hause. 
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Beim Breitensportwettbewerb in Stralsund sammelte das Tanzpaar Mateo Krüger & Malina 

Gleß erste Erfahrungen und erreichte Platzierungen auf dem Siegerpodest. 

6 Tanzpaare im Leistungsbereich (Kinder, Junioren und Hauptgruppe) und 3 

Breitensporttanzpaare waren im  Jahr 2023 tänzerisch aktiv. Zum Jahresende haben uns leider 

2 Tanzpaare aus dem Juniorenbereich verlassen. Dies bedauern wir sehr.  Familiäre Gründe mit 

einem Umzug in ein anderes Bundesland sind hier die Ursache für den Weggang. Schwerpunkt 

unserer Nachwuchsarbeit war und ist es neue Paare für das Turniertanzen zu begeistern.  

 

Es wurden Tanz-Workshops wie Line Dance und Disco Fox durchgeführt. Danke insbesondere 

den Kursleitern Astrid und Uwe Luther. 

 

Von besonderer Bedeutung für unsere Tänzer*innen sind neben dem aktiven Tanztraining die 

Tanzauftritte bei öffentlichen Veranstaltungen. Dienen diese zum einen unser Tanzen zu 

präsentieren und zum anderen auch um neue Mitglieder zu gewinnen. Wir waren z. B. präsent 

beim MV-Tag in Neubrandenburg, Tag der Vereine der Stadt Neubrandenburg und beim Vier 

Tore Fest der Stadt Neubrandenburg.   

 

Der Große Schautanztag in unserem Tanzsaal am 06.05.2023 war ein voller Erfolg. In der Zeit 

von 10 bis 15 Uhr zeigten alle Tanzsparten ihr Können und animierten die anwesenden Gäste 

zum Mitmachen. 

 

Zum Vereinsleben gehört auch das Feiern und bei Tänzern ganz besonders. 

Neben den freien Tanzabenden am Wochenende für die Hobbytänzer, gab es im Jahr 2023 zwei 

besondere Höhepunkte. 

Unter dem Motto *NB      Tanzen* hatten wir ins HKB Neubrandenburg eingeladen. 260 

Tänzerinnen und Tänzer folgten am 03.06.2023 unserer Einladung. Livemusik und ein 

Showprogramm der Tänzerinnen und Tänzer unserer Abteilung trugen zum Erfolg dieser 

Veranstaltung bei. 

Am 07.12.2023 war der Weihnachtsmann zur Kinderweihnachtsfeier bei uns zu Gast. Im 

Volkshaus Friedland tanzten 90 Kinder und Jugendliche und begeisterten nicht nur den 

Weihnachtsmann, sondern auch die vielen mitgereisten Eltern, Geschwister und Großeltern.  
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Die Abteilungsleitung hat sich regelmäßig per ZOOM-Meeting und in Präsenz beraten. 

Protokolle wurden erstellt und entsprechend abgelegt. Ich danke allen Mitgliedern der 

Abteilungsleitung für ihre Zeit, für ihr Mitwirken und ihr Engagement. 

Eine aktive Unterstützung erfährt die Abteilungsleitung durch die Elternsprecher*innen der 

einzelnen Sparten. Die Zusammenarbeit hat sich sehr gut entwickelt. Danke den Eltern für ihr 

Mitwirken. 

 

In der Abteilung haben wir den internen Kontakt zwischen den Mitgliedern und den einzelnen 

Sparten mittels Telefon, E-Mail und WhatsApp intensiviert. 

Die Mitglieder wurden regelmäßig per NEWS-Letter informiert.  

Die Mitgliederversammlung der Abteilung fand am 11.03.2023 statt.  

 

 

Beate Seugling 

Abteilungsleiterin Tanzen                                                                        

         08.04.2024   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 19 

Bericht der Abteilung Volleyball 
 

Für die Abteilung Volleyball mit ihren 130 Mitgliedern in unterschiedlichen Trainingsgruppen 

war das Jahr 2023 ein gelungenes Jahr und so konnte die Saison 2022/2023 mit zahlreichen 

Erfolgen abgeschlossen werden. 

Von der U12 bis zur U20 nahm der SCN in allen Altersklassen am Jugendspielbetrieb des 

Volleyballverbandes MV teil. Im Kampf um den Pokal gingen 5 Mannschaften ins Rennen und 

konnten als Pokalsieger in der U18, in den Altersklassen U12 und U16 als Vizepokalsieger, in 

der U14 mit Platz 3 und in der U13 mit Platz 6 nach Hause gehen. Fast alle Altersklassen 

standen auf dem Podest bei den Landesmeisterschaften die U14, U16, U18 und U20 dürfen sich 

Vizelandesmeister nennen, die U13 sicherte sich Platz 3 und die U12 erreichte Platz 5. Somit 

reisten die Altersklassen von der U14 bis zur der U20 zur Norddeutschen Meisterschaft und 

kamen als Vizenorddeutscher Meister in der U14, U16 und U20 zurück und sicherten ihr Ticket 

für die Deutsche Meisterschaft. Die U14 erkämpfte sich Platz 11 und die U16 den Platz 15. 

Hervorzuhebend ist nicht nur die erstmalige Teilnahme einer U20 bei den Deutschen 

Meisterschaften, sondern der erreichte Platz 14 im Feld von Bundesligisten. 

Auch in diesem Jahr nahmen viele Jugendmannschaften zur weiteren Entwicklung und zum 

Sammeln von Spielpraxis und Spielerfahrung an den verschiedensten Einladungsturnieren teil.  

Unsere 1. Damenmannschaft spielte in der Verbandsliga. Am letzten Spieltag der Saison 

sicherte sich die Mannschaft Platz 1 und steigt in der folgenden Saison in der Regionalliga auf. 

Auch die 2. und 3. Damenmannschaft, welche beide ausschließlich aus Jugendspielerinnen 

besteht, spielten eine tolle Saison mit Platz 1 in der Landesliga (2. Damen) und Platz 2 in der 

Landesklasse (3. Damen).  

Unsere Oldies und Freizeitvolleyballer hatten die gesamte Saison viel Spaß. Ganz ohne 

Wettkampfstress lässt sich unser toller Sport auch ausüben. 

 

Insgesamt sind wir zufrieden mit dem Abschneiden der Damen- und Jugendmannschaften. Der 

Volleyball des SC Neubrandenburg gehört mit seinen Jugendmannschaften weiterhin zu den 

Spitzenteams in Mecklenburg-Vorpommern und hat durch seine Präsenz und seine Erfolge 

auch über die Landesgrenzen hinaus für positive Aufmerksamkeit gesorgt. Für den Erhalt 

Neubrandenburg als Landesstützpunkt/Landesleistungszentrum Volleyball und für uns als 

Abteilung enorm wichtig, regelmäßig neue Mädchen und Talente zu finden, zu fördern und zu 

entwickeln. Nur so ist es zukünftig möglich, weiterhin Volleyball mit dem derzeitigen Umfang 

und dem Niveau zu spielen und zu zeigen.  
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Die Abteilungsleitung möchte sich an dieser Stelle bei allen Trainern, Übungsleitern, Helfern 

und Eltern für ein erfolgreiches Jahr 2023 bedanken. Ein großer Dank  gilt an dieser Stelle auch 

den Sponsoren, Förderern und Freunden unserer Abteilung, vielen Dank. 

 

 

 









Konto Kontobezeichnung Plan 2024Ist 2023

SCN: Finanzplan Verein nach Einnahmen/Ausgaben 2024; V1

Kontengruppe 1 Bestand
-800,00 €0706 Nicht abgerechnete Vorschüsse

3.248,00 €0870 Durchlaufende Posten Einnahmen

6.309,00 €0931 Nebenkasse 1

97.993,00 €0940 Sparkasse Geschäftskonto

47.256,00 €0941 Sparkasse Spendenkonto

118.493,00 €0945 DKB Geschäftskonto

2.490,00 €0950 PayPal 

2.300,00 €1625 Erhaltene Kautionen/ Schlüsselpfand

-6.200,00 €-6.157,00 €1910 Sammelkonto Umsatzsteuer-
Vorauszahlung/-Erstattung

-900,00 €-888,00 €1911 Umsatzsteuervorauszahlungen 1/11

-2.300,00 €-2.223,00 €1919 Umsatzsteuer Vorjahr

240.103,00 €9023 Saldovortrag aus 2023

230.703,00 €268.021,00 €

.Kontengruppe 2 Einnahme
311.718,00 €267.849,00 €2110 Mitgliedsbeiträge bis 300 Euro

0,00 €2111 Beitragsgutschrift aus Sockelbeitrag

5.460,00 €4.920,00 €2120 Materialpauschale

38.701,50 €34.172,00 €2301 Zuschüsse Landessportbund

32.410,00 €44.073,00 €2302 Zuschüsse Kreissportbund

1.650,00 €2.420,00 €2303 Zuschüsse sonstige Verbände

43.938,00 €52.030,00 €2305 Zuschüsse Stadt Neubrandenburg

18.600,00 €42.138,00 €2310 Sonstige Zuschüsse

100,00 €480,00 €2400 Sonstige Einnahmen ideeller Bereich

615,00 €2401 Eigenanteile ideeller Bereich

1.500,00 €1.150,00 €2402 Eigenanteile Sportgerät/Sportbekleidung

6.115,81 €6.650,00 €2405 Erstattung Personalkosten

5.500,00 €3.961,00 €2425 Anlagenabgänge Sachanlagen 
(Restbuchwert bei Buchgewinn)

41.500,00 €73.755,00 €3221 Geldzuwendungen gegen 
Zuwendungsbestätigung

4.200,00 €13.118,00 €3222 Geldzuwendungen ohne 
Zuwendungsbestätigung

65.728,99 €93.166,00 €4111 Miet-und Pachterträge 7 % USt

2.275,00 €293,00 €4150 Zinserträge 0 % USt

478,00 €5111 Einnahmen Vermietung an 
Vereinsmitglieder 7% Ust

1.070,00 €5260 Einnahmen aus Ablöse/Freigabe 
unbezahlter Sportler 7 % USt

59.300,00 €80.603,00 €5722 Einnahmen aus Kursen

24.400,00 €26.664,00 €5724 Einnahmen Start- und Meldegelder

102.130,00 €52.122,00 €5730 Eigenanteile WK/TL

44.389,25 €26.869,00 €5750 Veranstaltungsbezogene Zuschüsse

Mittwoch, 15. Mai 2024 Seite 1 von 3



Konto Kontobezeichnung Plan 2024Ist 2023

SCN: Finanzplan Verein nach Einnahmen/Ausgaben 2024; V1

1.200,00 €5760 Sonstige Einnahmen 0% Ust Zweckbetrieb

10.200,00 €36.378,00 €7000 Einnahmen aus Geschäftsbetrieben Sport

5.000,00 €5.072,00 €7012 Zuschüsse/Zuwendungen Dritter

24.500,00 €18.385,00 €7111 Kurzzeitige Vermietungen an 
Nichtmitglieder 19% Ust

849.316,55 €889.631,00 €

.Kontengruppe 3 Ausgabe
-160.119,25 €-146.573,00 €2551 Löhne und Gehälter

-207,00 €2552 Ehrenamtspauschale

-25.109,61 €-25.566,00 €2553 Abgeführte Lohnsteuer

-65.770,00 €-54.421,00 €2554 Aufwandsentschädigungen Übungsleiter

-99.752,97 €-96.646,00 €2555 Gesetzliche soziale Aufwendungen

-3.600,00 €-3.240,00 €2556 Bundesfreiwilligendienst, Freiwilliges 
soziales Jahr

-2.600,00 €-2.614,00 €2558 Beiträge zur Berufsgenossenschaft

-33.000,00 €-26.620,00 €2559 Honorare Trainer

-7.800,00 €-15.507,00 €2560 Fahrt- und Reisekosten

-2.000,00 €-5.586,00 €2565 Kosten Übernachtung und Verpflegung

-4.455,76 €-2.933,00 €2660 Raumkosten Geschäftsstelle/Verwaltung

-73.439,98 €-92.730,00 €2661 Raumkosten Sportstätten

-10.943,60 €-3.765,00 €2664 Reparaturen

-11.690,00 €-11.008,00 €2700 Büro- und Organisationskosten

-2.200,00 €-2.138,00 €2703 Kontoführungskosten

-230,00 €-196,00 €2704 Beitragsrücklastschrift Gebühren

-11.050,00 €-11.207,00 €2705 Sonstige Verwaltungskosten

-24.744,00 €-25.950,00 €2751 Beiträge Sportverbände

-3.400,82 €-3.342,00 €2753 Versicherungen, Beiträge

-11.300,00 €-8.579,00 €2800 Mitgliederpflege

-3.750,00 €-4.004,00 €2801 Öffentlichkeitsarbeit

-3.850,00 €-3.745,00 €2802 Geschenke, Jubiläen, Ehrungen

-7.160,00 €-6.081,00 €2803 Ausbildungskosten

-9.600,00 €-3.618,00 €2805 Beratungen und Veranstaltungen

-500,00 €-29.830,00 €2851 Investitionen Fahrzeuge + Transportmittel

-21.000,00 €-33.357,00 €2852 Investitionen Boote

-6.700,00 €-11.465,00 €2853 Investitionen Werkzeuge + Einrichtungen

-9.500,00 €-29.044,00 €2855 Sportausrüstung/Sportgerät

-14.624,50 €-11.280,00 €2857 Sportbekleidung

-2.300,00 €-1.582,00 €2860 Sportveranstaltungsbezogene Kosten

-14.000,00 €-8.467,00 €2870 Kosten eigene Fahrzeuge

-400,00 €-153,00 €2900 Sonstige Kosten ideeller Bereich

-2.661,00 €5825 Anteilige Aufwandsentschädigungen

-96.270,00 €-47.879,00 €5850 Sonstige veranstaltungsbezogene Kosten 
WK/TL
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Konto Kontobezeichnung Plan 2024Ist 2023

SCN: Finanzplan Verein nach Einnahmen/Ausgaben 2024; V1

-23.040,00 €-19.399,00 €5855 Ausgaben für Start- und Meldegelder WK

-42.054,00 €-31.540,00 €5860 Fahrt- und Reisekosten WK/TL

-92.700,00 €-96.392,00 €5865 Kosten Übernachtung & Verpflegung 
WK/TL

-440,00 €-341,00 €5870 Raumkosten Sportstätten ZB Sport

-1.333,00 €5885 Sonstige Kosten ZB Sport

-789,00 €5890 Anteilige Kosten eigene Fahrzeuge ZB 
Sport

-3.000,00 €-3.739,00 €7220 Vergütungen an Sportler

-2.400,00 €-3.750,00 €7235 Anteilige Aufwandsentschädigungen

-6.550,00 €-9.318,00 €7300 Sonstige veranstaltungsbezogene Kosten

-2.500,00 €-12.569,00 €7310 Kosten Übernachtung und Verpflegung

-4.969,00 €7380 Raumkosten Sportstätten

-1.000,00 €-803,00 €7385 Reparaturen/Wartungsarbeiten 
Sportstätten

-1.800,00 €-536,00 €7400 Sonstige Kosten des Sportbetriebes

-77,00 €7410 Sonstige anteilige Kosten

-918.344,49 €-917.549,00 €

. 161.675,06 €Gesamtsumme Verein 240.103,00 €
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Sportclub Neubrandenburg e.V. 

Erläuterungen zu den Finanzen 2023 zur Mitgliederversammlung am 29.05.2024 

Das Jahr 2023 begann für den SCN in finanzieller und buchhalterischer Hinsicht nicht 
einfach. Unsere neu eingestellte Buchhalterin fiel aufgrund eines Unfalles dauerhaft 
aus zusätzlich erkrankte der Vereinsgeschäftsführer ab dem 2. Quartal und schied 
zur Jahresmitte aus. Um die Buchhaltung abzusichern, wurde unsere 
Steuerberatungskanzlei ab dem 01.01.2023 auch mit der Durchführung der 
Buchhaltung beauftragt. Dieses System erwies sich jedoch nicht als praktikabel, so 
dass zum 01.07.2023 kurzfristig eine Komplettumstellung der 
Vereinsverwaltungssoftware unter Zusammenführung der Mitgliederverwaltung und 
der Finanzsoftware vorgenommen und das 1. Halbjahr im neuen System nochmal 
gebucht wurde. Dadurch waren über das 1. Halbjahr kaum Auswertungen möglich, 
jedoch konnte unter großen Kraftanstrengungen die Ordnungsmäßigkeit der 
Buchhaltung bis zum Jahresende wieder hergestellt werden. 

Finanziell machte sich insbesondere die hohe Inflationsrate auch beim SCN 
bemerkbar. Der Anfangsbestand für den Gesamtverein zum 01.01.2023 betrug 
274.252,19 Euro, der Endbestand zum Jahresende 239.591,79 Euro. Die 
Einzelbestände der Kassen und Bankkonten können dem Bericht der Kassenprüfer 
entnommen werden. 

Die Einnahmen und Ausgaben sind in der beiliegenden Übersicht nach Sachkonten 
aufgeführt. Aufgrund der Neueinrichtung der Buchhaltung weicht die Darstellung von 
den Vorjahren ab, der Plan 2024 ist jedoch gegenübergestellt. 

Die niedrigeren Personalkosten aufgrund der Personalausfälle wirkten entlastend. 
Ebenfalls war das sehr hohe Spendenaufkommen im Jahresverlauf sehr erfreulich. 

Im Ergebnis wurden im Jahr 2023 34.660,40 Euro mehr ausgegeben als 
eingenommen. Aufgrund der Vereinsrücklagen führt dies nicht zu finanziellen 
Problemen. Für die Folgejahre werden jedoch finanzielle 
Konsolidierungsmaßnahmen inkl. Beitragsanpassungen notwendig werden. 

Neubrandenburg, den 29.05.2024 



Mitgliederversammlung Sportclub Neubrandenburg e.V.

Sportclub Neubrandenburg e.V.

Bericht der Kassenprüfer zur Mitgliederversammlung am 29.05.2024

Zur Prüfung standen die Zahlen im Buchhaltungssystem EasyVerein des Sportclub Neubrandenburg e.V. per

31.12.2023. Durchgeführt wurde die Prüfung von den gewählten Kassenprüfern Urte Poschwatta und Jens

Trentepohl in den Geschäftsräumen des Vereins in Neubrandenburg in der 2. Werderstraße 5 am 23. Mai
2024.

Bereitwillig gaben die Buchhalterin Antje Piahowiak sowie der Geschäftsführer Peter Waitschies Auskünfte

und Erklärungen und führten abschließend mit den Kassenprüfern ein auswertendes Gespräch.

Zum Zeitpunkt der Prüfung am 23. Mai 2024 betrug der Kassenbestand 1.891,64 €, der mit der Buchführung

übereinstimmt. Der Gesamtbestand (Kasse und Bank) betrug per 31.12.2023 239.591,79 €. Die Barbelege

wurden in Stichproben geprüft.

Der Verein unterhält folgende Bankkonten mit Saldo per 31.12.2023:
Bank Kontonummer Betrag

Deutsche Kreditbank 9.779,93 €32 92 27

Sparkasse Neubrandenburg - Demmin 30 10 40 10 50 64.074,97 €

Sparkasse Neubrandenburg - Demmin 28.078,20€30 10 44 44 00

Sparkasse Neubrandenburg - Demmin 130.293,84 €03 01 04 65 90

PayPal 121,93 €

ßarkassenbestand 7.242,92 €

Summe 239.591,79 €

Die Salden der Buchführung stimmen mit den Bankauszügen überein. Die Belege wurden in Stichproben

geprüft.

Alle Konten der Buchführung sind in den Jahresabschluss eingeflossen. Nach mündlicher Erklärung der
Buchhalterin sowie des Geschäftsführers existieren keine weiteren Konten auf den Namen des Vereins. Die

Belege der Buchführung werden übersichtlich aufbewahrt. Die stichprobenmäßige Prüfung der Buchführung

ergab grundsätzlich keine Beanstandungen bzw. Verstöße gegen geltende Gesetze.

Soweit von unserer Prüfung erfasst, lagen für alle Ausgaben, die sich aus dem laufenden Geschäftsverkehr

ergaben, satzungsmäßige Beschlüsse vor.

Die Buchführung erfolgt mit dem Programm „EasyVerein“ und gibt jederzeit Auskunft über die Zuordnung

der Einnahmen und Ausgaben zu den einzelnen Bereichen bzw. Abteilungen des Vereins. Die Ausgaben

erfolgten nach dem Grundsatz der Wirtschaftlichkeit und entsprechen dem satzungsmäßig festgelegten

Vereinszweck „Sport".

Wir stellen den Antrag mit der Bestätigung dieses Berichtes, dem vertretungsberechtigten Vorstand des

Sportclub Neubrandenburg e.V. auf finanziellem Gebiet für das Geschäftsjahr 2023 die Entlastung zu
erteilen.

Neubrandenburg, den 23. Mai 2024

1

Poschwatta Trentepohl



Sportclub Neubrandenburg e.V. 
 
Erläuterungen zum Finanzplan 2024 zur Mitgliederversammlung am 29.05.2024 
 
Ein erfolgreicher Verein lebt vom Engagement und der Begeisterung seiner Mitglieder. 
Letztlich kommt aber kein Verein ohne ausgeglichene Finanzen über die Runden. 
 
Präsidium und Vorstand legen der Mitgliederversammlung 2024 mit dem Finanzplan und den 
darin geplanten Einnahmen in Höhe von 849.316,55 € und Ausgaben in Höhe von 
918.344,49 € einen zum Planungszeitpunkt unausgeglichenen Finanzplan vor. Grundlage 
hierfür waren Planungen in den einzelnen Abteilungen und der Geschäftsstelle. Diese Pläne 
sind durch Detailpositionen untersetzt. 
 
Grundlage für die Finanzplanung 2024 waren die Vorjahreszahlen unter Berücksichtigung 
der für 2024 geplanten Maßnahmen und Änderungen. Vor allem die Einnahmenseite wurde 
in den einzelnen Planungen der Abteilungen defensiv geplant. Aufgrund dessen sind im 
Finanzplan 2024 weniger Einnahmen und gleichbleibende Ausgaben als im Jahr 2023 
geplant.  
 
Um auf die Gegebenheiten zu reagieren haben unsere Abteilung Kanu, Tanzen, Fußball und 
Gesundheit-, Breiten- und Seniorensport bereits die Abteilungsbeiträge erhöht und somit 
einen wichtigen Baustein zur finanziellen Sicherheit des Vereins gesetzt. Diese Änderungen 
sind bereits in der Planung berücksichtigt. Da die Erhöhung der Abteilungsbeiträge jedoch 
erst zum 01.07.2024 greift, wirkt sich die Beitragserhöhung erst für das Jahr 2025 in vollem 
Umfang aus. Auch unsere Abteilung Volleyball plant eine Beitragserhöhung mit Wirkung zum 
01.07.2024, welche jedoch in der Planung noch nicht berücksichtigt ist, da die 
Abteilungsversammlung zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht durchgeführt wurde. Unsere 
Abteilungen Triathlon und Leichtathletik haben sich in diesem Jahr noch bewusst gegen eine 
Abteilungsbeitragserhöhung ausgesprochen und verwenden die jeweils durch sie in den 
Vorjahren aufgebauten freien Rücklagen. 
 
Deutlich weniger Einnahmen als im Vorjahr wurden von allen Abteilungen im Bereich der 
Spenden geplant. So wurden im Jahr 2023 noch 86.873,00 EUR Spenden generiert und für 
das Finanzjahr 2024 nur mit 45.700,00 EUR geplant. Dies liegt zum Teil an der aktuell 
wirtschaftlich herausfordernden Lage aber auch an der Unverbindlichkeit von Spenden und 
der damit einhergehenden zurückhaltenden Planung durch die Abteilungen. Ein ähnliches 
Bild zeigt sich bei den Sponsoringeinnahmen (2023 93.166,00 EUR / 65.728,99 EUR). 
Darüber hinaus wurden von allen Abteilungen weniger Investitionen in zum Beispiel 
Fahrzeuge und Boote geplant, was zum Teil auch gleichzeitig weniger Zuschüsse für diese 
auf der Einnahmenseite bedeutet. Die geplanten Mehrausgaben aufgrund von 
Kostensteigerungen für Unterkünfte, Verpflegung und Fahrten (2023 195.210,00 EUR / 2024 
254.064,00 EUR) planen die Abteilungen mit erhöhten Eigenanteilen (2023 52.122,00 EUR / 
2024 102.130,00 EUR) auszugleichen. 
 
Ziel unserer Bemühungen ist es, alle notwendigen Ausgaben mit entsprechenden 
Einnahmen zu decken und der nächsten Mitgliederversammlung einen ausgeglichenen 
Finanzplan 2025 präsentieren zu können.  
 
Aus den vorliegenden Planungsunterlagen ist ersichtlich, dass wir auch 2024 den prozentual 
größten Teil der Finanzen für die Erfüllung unseres Satzungszweckes, der Förderung des 
Sports, ausgeben wollen. 
 
Die Mitgliederversammlung wird gebeten, dem Finanzplan 2024 ihre Zustimmung zu erteilen. 
 
Neubrandenburg, den 29.05.2024 
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Kandidatenliste zur Wahl des Präsidiums 2024 

 

Name Amt 

Frank Benischke Präsident 

Judith Ewald Vizepräsidentin 

Katrin Fröhlich Vizepräsidentin 

Peter Waitschies Mitglied im Präsidium 
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Antrag auf Änderung der Aufnahmegebühr 

 
Der Vorstand hat in seiner Sitzung am 16.04.2024 beschlossen der Mitgliederversammlung 
des Sportclub Neubrandenburg e.V. am 29.05.2024 vorzuschlagen die Aufnahmegebühr von 
bisher 5,00 Euro (Kinder unter 6 Jahre) und 15,00 Euro (alle anderen) auf einheitlich 15,00 
Euro ab 01.07.2024 zu ändern. 

 

 

 

 


